



発行所
 財団法人 漁船海難遺児育英会
 東京都千代田区内神田
 2丁目2番1号
 鎌倉河岸ビル内
 電話 03(254)7543
 印刷 (株)連合印刷センター
 電話 03(582)8541

昭和五十六年度 事業改善の説明

本年度の事業改善は、学資給与事業についてはありませんが、奨学金貸与事業につきましては、次の点が改善されましたのでよく御理解の上、該当されます方はお申し込みください。

一、入学一時金の貸与について
 奨学金貸与事業が、本年度から二元化され、月額一万円貸与のほか本年度から高等学校等へ入学した者に対し入学一時金一〇万円を貸与することになりました。

二、高等学校専攻科進学者への貸与について
 これまで高校課程のうち三カ年の普通課程をおえ専攻科へ進学した場合の貸与は、水産高校の漁業科・機関科及び無線科に限られておりましたが、水道華道等以外の高校の専攻科、たとえば工業高校の自動車専攻科等にも貸与することになりました。

三、高等専門学校進学者への貸与について
 これまで、高等専門学校在学者には、三カ年しか貸与できない制度でありましたが、これを五年間継続して貸与することになりました。

四、専修学校の高等課程進学者への貸与について
 長期間、大変御迷惑をおかけしました。最近の傾向として、技術を身につけるために専修学校へ進学する者がふえているときまきですが、育英会でもその現状に即応するため、本年度より中学校を卒業して専修学校の修業年限2年以上の高等課程又は専門課程進学者に限り、貸与できるようになりました。

ただし、通称花嫁修業と言われる茶道華道等については対象になりません。育英会では、専修学校の貸与適用対象学科について、事業諸規程集一〇〇ページに示されています。



私の生活

板谷 トシ子

一丁に詳しく説明してありますので、漁協担当者におかれましては、これを参考に、貸与金希望者に対して御指導をお願い申し上げます。

私の夫は、伊良湖で遭難しました。その時、私は病気でしたが、遭難の知らせがあった時は、無我夢中で船に乗せてもらい、夫をさがしましたが、船は沈没してしまいました。あくる日の十一時頃、夫は遺体で上がりました。私は腰がぬけるような状態となり、母に支えてもらいながら夫の所まで行きました。

それから、夫のいない生活が始まりました。子供は、まだ長男が四歳、次男は一歳の時でした。毎日どうして良いかわからない日々でした。私の子供は、二人とも聾者です。夫は下の子どもと同じだと知らずこの世を去って行きました。

夫が死んで三十五日が過ぎて、長男を保育園に入れ、次男を背中におぶりを古屋まで仕入れに行き、衣料品店を初め、毎日無我夢中で働きました。それから、三年がすぎ、長男が聾学校へ入学することになり、寄宿舎へ入りましたので、私だけが一年間篠島から一宮へ通いましたが、毎日大変なので名古屋に移ることにしました。つづいて、

せにしなければ」と想う毎日です。辛い娘も病気がらしい病気もせず、素直で明るい娘に育ってくれています。「一日も早く大きくなって、お父さんの分までお母さんに孝行するね」と私を喜ばせてくれます。夜になると「私の夢はね」と将来の目標を色々話して始め、夜の更けるのも忘れてしまします。保母さん、学校の先生、それとも入学と同時にすぐ習いはじめた習字の先生……夢は大きいようです。

でも、まだまだ子供です。友達が家で遊ぶと遊んでいたり、銚子銀座で買物をする親子連れの姿を見ると、目に涙をうかべ無言になってしまいま

次男も同じ学校へ入学し、今では、先生達のおかげで「お母さん」とことばになるようになりました。

その子供達も、中学三年生と小学六年生になりました。これも皆様のおかげだと、私は感謝しています。でも、子供達にとって今、お父さんが一番ほしい時です。長男は「なぜ、お父さん死んでしまったのか」と私によく言いますが、「お父さんは、事故で亡くなったのだからしかたないのよ。出支いづし・長男の名前」が早くりっぱな人間になり、お父さんの分まで頑張るんだよ」と話していますが、この先どのように成長してくれるか、毎日、心配でなりません。

私の今の仕事は、夜がおそくなる時や、時には遠くへ出てとまりとなる時もありです。そんな時には、子供達二人でごはんを食べ、ねていますが、いつも机の上のいろいろと連絡が書いてあります。こういう時の子供の寝顔を見ると、安心ともにかわいそうでもありません。それだけに、くじけてわと自分に言いかけせ、毎日頑張っています。

親として一番つらい事です。やはり父親の代役は私には無理なようです。子供達で我が子も他人の子も分け隔てする事のない主人でしただけに、残念でなりません。

でも、私達一家はよき友人に恵まれ、親子共ども毎日明るく元気ですごしております。これからさき幾度となく苦難にぶつかり、挫折する事もあるかと思いますが、親である私が暗く沈んでいては、娘に対してよい結果が出るはずがありません。明るさと笑顔を忘れず前進していきたいと願っております。

〒288 千葉県銚子区外川町 四ノ一七〇

生きがい雑誌



前号でお知らせしました雑誌「出会い」は、株式会社経済界(東京都港区虎ノ門)から発行されておりますが、この雑誌を、ミサワホーム株式会社と三国工業株式会社の御厚意により、奨学生家庭に一月一部づつ一年間寄贈されることとなり、去る八月から各家庭に届いていることと思います。

各家庭への配布は、奨学金を郵便局・銀行で受取っておられる家庭は会社から直接送られますが、漁協扱いの家庭には、漁協あて管内の遺族数分が一括送られ、漁協から各家庭に配布していただく方法となっております。

八月の第一回の発送の際、各漁協あて以上の趣旨をのべたお願い文書を入れておりますが、若干の漁協から会社の方へ返送されてしまい、そのたびに本会からお電話で再度趣旨の説明と配布のお願いいたしましたところもありました。どうぞ、この一年間雑誌が着きましたら、各家庭への配布、連絡等よろしく願います。

すでに、この雑誌を読まれたお母さんから育英会への連絡の中で、大変楽しみにしております等の喜びの便りがとどいております。

全水共「知新寮」

入寮者募集のお知らせ

すでに、何回もお知らせしたように全水共「知新寮」では、本会の奨学生であった皆さんの利用者を募集中です。来春、上京して進学される予定の方のみならず、現在、学校在学中で下宿アパートを移ろうと考える方も利用することができまますので、是非、一度本会か又は漁協の方へ御気軽に御相談ください。おまちしております。

全水共「知新寮」の概要

- 入寮資格—東京及びその近郊にある学校在学中の男子に限ります。
- 施設—部屋は六畳程度の洋間個室でベット・机・洋服ダンス完備。
- 寮費—一月二千円程度です。ただし、賄いがありませんので、食事は学生食堂等の利用を考えればよいと思えます。

寮の所在地—東武東上線新河岸駅から徒歩で十分です。交通の便をみますと、新河岸から池袋まで二十数分、池袋から山手線・地下鉄丸の内線・有楽町線あるいは西武池袋駅をもちいて、山手線循環内外の利用が便利です。また、新宿を中心とする各地区へも、池袋・新宿間九分(山手線)ですから便利です。

「住所・職業届」の提出のお願い

現在育英会は、奨学生の皆さんが学校を卒業し社会に巣立ち、活躍される様子や大学等へ進学されたからの学生生活等の実態を把握し、これからの育英事業の基礎資料にする目的を持って調査を実施することにし、奨学金貸与卒業生全員にアンケート調査をお願いしました。

ところが、提出していただいた住所届で調査表を送りましたら、かなりの者が住所変更等で返ってききました。住所の異動、結婚による改姓等があった場合、必ず、「返還のてびき」に定められた手続きをしてください。

「幸多かれと」



境 シ ズ

歳月のたつのは早いもので、犬吠の沖で逝ってしまった夫の三回忌も無事

に済ませ、ようやく心の余裕が出来てきた今日この頃です。

あの事故以来、気の強い性格の私が、船の悲報やテレビドラマを見聞きしてはすぐ涙を流すようになり、娘に「また、泣いている」と笑われてしまします。でも、やはり身につまされ我が身のことやまた新たに思ひ出され、あの日の出来事が走馬燈のように脳裏を走り、身の震えを抑える事が出来ません。「これではいけない。主人に申しわけない、私が貴方の分まで元気で娘を幸

目に涙をうかべ無言になってしまいま

す。親として一番つらい事です。やはり父親の代役は私には無理なようです。子供達で我が子も他人の子も分け隔てする事のない主人でしただけに、残念でなりません。

でも、私達一家はよき友人に恵まれ、親子共ども毎日明るく元気ですごしております。これからさき幾度となく苦難にぶつかり、挫折する事もあるかと思いますが、親である私が暗く沈んでいては、娘に対してよい結果が出るはずがありません。明るさと笑顔を忘れず前進していきたいと願っております。

〒288 千葉県銚子区外川町 四ノ一七〇

現在、「知新寮」を利用しております寮生は、全水共の独身職員で若い人ばかりなので、寮内での生活は明るい雰囲気です。よき先輩に恵まれることと思えます。

